



DAILY REVIEW

31 / 12 / 2024



J O Y E U S E S F Ê T E S

CAP SUR **2025**

EMERALD SECURITIES SERVICES TOUJOURS A VOS COTES
POUR UNE ANNEE ENCORE PLUS RICHE EN BELLES
OPPORTUNITES !

UN FORUM DES INVESTISSEURS PRÉVU EN JUIN 2025 EN AFRIQUE CENTRALE



CONGO-BRAZZAVILLE

« Les échanges entre les deux délégations ont porté sur les préparatifs du forum régional des investisseurs dont Brazzaville abritera, du 10 au 12 juin 2025. « Ces assises vont mobiliser les investisseurs du monde entier autour de la problématique de financement des infrastructures en Afrique centrale et du développement des chaînes de valeur. Vous savez que notre sous-région souffre d'un déficit énorme d'infrastructures empêchant de ce fait sa connectivité », a indiqué à la presse Daniel Claude Abate à l'issue des entretiens.

Le Député – Maire de Brazzaville s'est réjoui du choix de Brazzaville pour abriter la 1ère édition du FECIAC et a promis y apporter tout le concours et soutien de la ville pour la bonne organisation et tenue de l'événement.

Notons que le Haut conseil des affaires, qui représente le secteur privé au niveau régional, vise à renforcer la cohésion autour du processus d'intégration régionale par une plus grande implication du secteur privé dans le processus de développement autonome de l'Afrique centrale.

Cet organe a pour objectifs, entre autres, d'améliorer la participation du secteur privé au processus d'intégration régionale ; de mettre en place un cadre favorable à l'harmonisation des positions du secteur privé et au développement de partenariat public-privé pour le financement durable des projets d'intégration et de faciliter l'émergence d'un secteur privé régional plus dynamique et mieux préparé à conduire un développement autonome dans tous les pays de la communauté. »

Source : Business & Finance International

<https://businessfinanceint.com/un-forum-des-investisseurs-prevu-en-juin-2025-en-afrique-centrale/>

MANGANÈSE, PÉTROLE, GAZ : LE SECTEUR EXTRACTIF GABONAIS RETROUVE DES COULEURS

Page 02

HOMESTREET BANK CÈDE 990 MILLIONS DE DOLLARS DE PRÊTS MULTIFAMILIAUX À BANK OF AMERICA POUR AUGMENTER SES BÉNÉFICES

Page 02

« LES BÉNÉFICES DE L'UNION EUROPÉENNE SONT SYSTÉMATIQUEMENT SOUS-ESTIMÉS, PARCE QU'ILS SONT CONSIDÉRÉS COMME ACQUIS »

Page 02

CHIFFRES ET SITUATION DES MARCHÉS

Page 03 / 04 / 05

DEALS DE LA SEMAINE 30/12/2024 au 03/01/2025

Page 04



EMERALD
SECURITIES SERVICES
BOURSE

Immeuble Victoria - étage 2 & 3 - Rue Victoria
BONANJO, B.P. : 5 540 Douala Cameroun ● info@ess-capital.com ● +237 233 43 11 58
www.emraldsecuriesservices.com



MANGANÈSE, PÉTROLE, GAZ : LE SECTEUR EXTRACTIF GABONAIS RETROUVE DES COULEURS

GABON

« La dernière Note de conjoncture sectorielle du Ministère de l'Économie analyse, comme de tradition, les performances économiques du pays tous les trois mois. Le dernier document est axé sur la période allant de juillet à septembre 2024. Concernant les industries extractives, après deux trimestres consécutifs de baisse, la production consolidée de ces activités a retrouvé une phase ascendante au terme du troisième trimestre 2024.

En effet, explique la Note, l'indice de production a gagné 3,5%, en glissement trimestriel. Cette bonne orientation de la production s'explique par les bons résultats du pétrole, du manganèse et du gaz naturel commercialisé. « Cette tendance est encore plus perceptible après 9 mois d'activité où la production s'est appréciée de 7,7% sur la période », précise la Note de conjoncture sectorielle. Concrètement, au terme du troisième trimestre 2024 comparativement au trimestre précédent, la production de manganèse s'est consolidée de 4,5%. Le ministère assure que « performance est à mettre à l'actif du dynamisme de Comilog – Compagnie minière de l'Ogooué – qui a produit 2 Mt -Millions de tonnes- sur la période». »

Source : Gabon Media Time

<https://www.gabonreview.com/manganese-petrole-gaz-le-secteur-extractif-gabonais-retrouve-des-couleurs/>



HOMESTREET BANK CÈDE 990 MILLIONS DE DOLLARS DE PRÊTS MULTIFAMI- LIAUX À BANK OF AMERICA POUR AUGMENTER SES BÉNÉFICES

USA

« 27 décembre (Reuters) - HomeStreet Bank (HMST.O), vend près de 990 millions de dollars de ses prêts immobiliers commerciaux multifamiliaux à Bank of America (BAC.N), dans le cadre d'un accord qui, selon le prêteur basé à Seattle, l'aiderait à renouer avec la rentabilité et à réduire les sources de financement coûteuses.

BofA a accepté de payer environ 906 millions de dollars pour ces prêts, soit environ 92 % de la valeur du portefeuille. Cette légère décote reflète « l'environnement actuel des taux d'intérêt et le fait que les prêts vendus sont principalement à faible rendement », a déclaré HomeStreet vendredi.

L'accord marque une étape importante pour HomeStreet, car il trace la voie vers la rentabilité après quatre trimestres consécutifs de pertes ajustées. Il pourrait également apaiser les inquiétudes de certains investisseurs après que les régulateurs ont suspendu le projet de fusion de la banque, avec FirstSun Capital Bancorp (FSUN.O). »

Source : Reuters

<https://www.reuters.com/business/finance/homestreet-bank-sell-990-mln-multifamily-loan-portfolio-bofa-2024-12-27/>



« LES BÉNÉFICES DE L'UNION EUROPÉENNE SONT SYSTÉMATIQUEMENT SOUS-ESTI- MÉS, PARCE QU'ILS SONT CONSIDÉRÉS COMME ACQUIS »

UNION EUROPEENNE

« Le 1er janvier 2025, l'euro aura 25 ans. Ce devrait être l'occasion d'une fête tant cet euro a pu être décrié, avant d'être adopté par les citoyens européens. Mais entre l'élection de Donald Trump [le 5 novembre] et les atterrissements de la politique française, l'installation de la nouvelle Commission européenne, le 1er décembre, est passée bien inaperçue et les motifs de réjouissance paraissent sans doute superflus. Est-ce parce que cette commission, comme celles qui l'ont précédée, manque cruellement d'incarnation politique et d'un projet fédérateur et crédible ?

On entend ici où là que l'Union européenne (UE) doit profiter des bouleversements actuels et de l'arrivée prochaine de Donald Trump au pouvoir pour affirmer son autonomie stratégique vis-à-vis des États-Unis, de la Chine et de la Russie.

Pourtant, la construction européenne ne peut pas toujours se faire en réaction à des événements graves, comme la crise sanitaire du Covid-19, la guerre en Ukraine ou encore le changement d'administration américaine même si, naturellement, cela peut réveiller les consciences. »

Source : Le Monde

https://www.lemonde.fr/idees/article/2024/12/26/les-benefices-de-l-union-europeenne-sont-systematiquement-sous-estimes-parce-qu-ils-sont-consideres-comme-acquis_6468688_3232.html



CEMAC



L'indice « BVMAC All Share Index » reste stable à 951,61 points par rapport à son niveau de la veille. Aucune transaction n'a été enregistrée sur les actions.

La capitalisation boursière se maintient à 442 milliards.

Obligations	Valeur Nominale	02/01/2025	02/01/2025	+ Haut	+ Bas	Volume transigé
EOBDE 5,6% - 21/28	10 000,0	100,0	30,68	0	0	0
ALIOS 5,40% - 21/25	2 857,1	100,0	16,8	0	0	0
ALIOS 6,50% - 23/28	10 000,0	100,0	247,53	0	0	0
ALIOS 6,00% - 23/26	10 000,0	100,0	228,49	0	0	0
EOG 6,25% - 22/28	10 000,0	100,0	84,93	0	0	0
EOBDE 6% - 22/29	10 000,0	100,0	4,93	0	0	0
EOBDE 5,45% - 20/27	8 000,0	100,0	1,79	0	0	0
EOCG 6,25% - 21/26	6 666,7	95,0	326,48	0	0	0
ECMR 6,25% - 22/29	10 000,0	98,0	376,71	0	0	0
EOTD 6,5% - 22/27	7 500,0	100,0	4,01	0	0	0
ECMR 5,8% - 23/26	10 000,0	100,0	306,68	0	0	0
ECMR 6% - 23/27	10 000,0	100,0	317,26	0	0	0
ECMR 6,75% - 23/29	10 000,0	100,0	356,92	0	0	0
ECMR 7,25% - 23/31	10 000,0	99,0	383,36	0	0	0
EOG 6% - 21/26	5 000,0	99,5	174,25	0	0	0
BDEAC 6,20% 24/31	10 000,0	100,0	485,81	0	0	0
BDEAC 5,95% 24/29	10 000,0	100,0	466,22	0	0	0
BDEAC 4,70% 24/27	10 000,0	100,0	368,27	0	0	0

Actions	27/12/2024	+ Haut	+ Bas	Volume transigé
SOCAPALM	46 999	0	0	0
SEMC	47 000	0	0	0
SAFACAM	26 500	0	0	0
SGC-RE	21 000	0	0	0
BANGE	207 300	0	0	0
LA RÉGIONALE	42 500	0	0	0

CEMAC

DEALS DE LA SEMAINE 30/12/2024 au 03/01/2025

EMETTEURS	INSTRUMENTS	CODE D'EMISSION	TYPE D'OPERATIONS	MONTANTS (En CFA)	DATES D'ANNONCE	DATES DE VALEUR
GABON	OTA 5 ans 6,25%	GA2B0000091	EMISSION PAR ADJUDICATION	7 500-10 000 000	01/01/2025	03/01/2025
GABON	BTA-13 Semaines	GA1100001898	EMISSION PAR ADJUDICATION	15 000 000 000	01/01/2025	03/01/2025

INTERNATIONAL

La Bourse de Paris a terminé sur une note positive, l'indice CAC 40 atteignant son plus haut niveau du jour avec une progression de 1% à 7355 points. Cette performance a été particulièrement portée par le secteur bancaire avec Crédit Agricole (+2,4%), mais aussi par les belles performances de Teleperformance (+2,2%) et du constructeur automobile Stellantis (+2,1%).

Cette hausse s'est produite malgré des volumes d'échanges relativement faibles, caractéristiques de la période des fêtes. Toutefois, une accélération notable des échanges s'est manifestée en fin de séance, atteignant 2,2 milliards d'euros. Cette progression journalière n'a cependant pas suffi à compenser le recul hebdomadaire de 0,4%, ni à redresser la performance annuelle qui reste négative à -2,6%.

De l'autre côté de l'Atlantique, la situation a été plus contrastée. Wall Street a conclu la semaine sur une note baissière, particulièrement marquée dans le secteur technologique. Le Dow Jones a cédé 0,77% à 42.992,21 points, tandis que le S&P 500 a reculé de 1,11% à 5.970,84 points. Le Nasdaq Composite, à forte composante technologique, a connu la plus forte baisse avec -1,49% à 19.722,031 points.

Cette correction intervient après une semaine globalement positive pour les indices américains, qui avaient précédemment souffert des projections de la Réserve fédérale concernant une trajectoire de baisse des taux plus modérée qu'anticipé pour 2024. Cette réaction des marchés illustre la sensibilité persistante des investisseurs aux perspectives de politique monétaire, même en période de faible activité.

Indices	27/12/2024	+ Haut	+ Bas	Var,
 CAC 40	7 320,09	7 330,60	7 278,42	0,48%
 S&P 500	6 037,59	6 049,75	6 007,37	-0,04%
 DOW JONES	43 325,80	43 325,80	43 325,80	0,07%
 NASDAQ Composite	20 020,36	20 070,08	19 888,11	-0,05%
 DAX	19 887,83	19 935,15	19 801,33	0,36%
 FTSE 100	8 133,41	8 145,26	8 112,29	-0,02%
 Nikkei 225	40 281,16	40 398,23	39 669,39	1,80%
 SHANGHAI COMPOSITE	3 400,14	3 418,95	3 388,32	0,06%

[CAC 40 Cours Indice PX1, Cotation Bourse Euronext Paris - Boursorama](#)





INTERNATIONAL

En cette fin d'année, le marché de l'or connaît une dynamique particulière. Après une progression impressionnante de 27 % sur l'année, son meilleur score depuis 2010, le métal précieux semble consolider autour de 2 630 \$ l'once lors des échanges asiatiques post-Noël. Ce chiffre reflète à la fois l'intérêt croissant des investisseurs face aux tensions géopolitiques et l'impact des politiques monétaires.

Les cours du pétrole ont pris de la vitesse vendredi, dans un marché aux échanges réduits pour cause de fêtes, poussés notamment par la baisse surprise des stocks commerciaux de brut aux Etats-Unis la semaine dernière.

Le prix du baril de Brent de la mer du Nord pour livraison en février, s'est octroyé 1,24% à 74,17 dollars. Son équivalent américain, le baril de West Texas Intermediate (WTI) américain pour livraison le même mois, a gagné 1,41% à 70,60 dollars.

Les chiffres publiés vendredi par l'Agence américaine d'information sur l'énergie (EIA) ont été "clairement favorables" aux cours de l'or noir, a commenté auprès de l'AFP John Kilduff, d'Again Capital.

Lors de la semaine achevée le 20 décembre, ces réserves ont baissé de 4,2 millions de barils, soit plus qu'attendu par les analystes.

Cette réduction est notamment due à un rebond de l'activité des raffineries américaines qui ont utilisé leurs capacités à 92,5% contre 91,8% la période précédente. Tombés à un bas niveau en mars-avril, les prix du blé tendre bio ont grimpé à l'été puis à l'automne, parvenant fin novembre autour de 500 €/t. Soit « un retour au même niveau de prix qu'à l'automne 2021 », commente Emna Troudi, chargée d'études sur les céréales biologiques pour FranceAgriMer.

Cette hausse peut selon elle s'expliquer par deux facteurs majeurs. D'abord, la forte contraction des volumes collectés en 2024 : seulement 205 000 t, selon les estimations de FranceAgrimer, soit 52 % de moins que la collecte 2023. La chute est particulièrement marquée pour la collecte en C2 : - 80 % d'une moisson à l'autre.

Seconde explication à cette remontée des prix : alors qu'elles étaient très limitées sur les deux dernières campagnes de commercialisation, les importations de blé tendre bio sont attendues en nette hausse sur 2024/25. Elles atteindraient 40 000 t, contre environ 1 000 t sur 2023/24.

La baisse de la collecte impose de fait de recourir à l'import, pour fournir notamment le marché intérieur : la moitié de ces 40 000 t sont destinées aux moulins et à la fabrication d'aliments du bétail (FAB). FranceAgriMer estime pour l'instant à 186 000 t les volumes de blé tendre bio utilisés par la meunerie française sur 2024/25 (+ 2 % d'une campagne à l'autre), à 75 000 t ceux qui alimenteront la FAB (- 16 %, compensés par l'orge et le maïs bio) et à 14 000 t ceux qui partiront à l'export (- 77 %). Les stocks descendraient à 70 500 t (- 48 %).



Matières premières	27/12/2024	+ Haut	+ Bas	Var,	Var, 1sem
Or (\$/Once)	2 626,42	2 638,19	2 623,60	0,48%	-0,76%
Pétrole Brent (\$)	73,77	73,77	73,05	0,16%	0,74%
Blé (\$)	5,410	5,44	5,34	-0,14%	-0,05%
Cacao (\$)	11 027	12 000,00	10 790,00	-6,96%	-8,92%

[Cours des matières premières, bourse matières premières - Boursorama](#)

Le dollar avait commencé à se replier après la publication de l'indice PCE, mais il a brusquement chuté de 0,5% à partir de 17h suite à une déclaration d'Austan Goolsbee, président de la Réserve fédérale de Chicago, qui a contredit les propos de Jerome Powell 48 heures auparavant.

Goolsbee a indiqué que les "taux neutres" envisagés par lui et certains de ses collègues "se situent nettement en dessous des niveaux actuels", et que la Fed devra abaisser son taux directeur "de manière significative" au cours des 12 à 18 prochains mois, le taux directeur étant bien supérieur à son point d'arrêt éventuel d'environ 3%. Cela a relancé les spéculations sur trois baisses de taux l'an prochain, bien que Powell ait suggéré un scénario central de deux baisses.

Goolsbee, considéré comme une "colombe", fait partie d'une minorité de membres de la Fed qui envisage encore quatre baisses en 2025, voire début 2026. Le Dollar Index a chuté de 0,65% à 107,7, réduisant de moitié son gain hebdomadaire (le DXY cotaît 107,00 vendredi dernier et avait atteint 108,45 mercredi soir). L'euro s'est redressé de 0,65% à 1,0430, la livre sterling de 0,6% à 1,2570, et le yen de 0,7% à 156,3. Le yuan a résisté à 7,2960, et le dollar canadien n'a reculé que de 0,2%. La consolidation du dollar s'est amorcée après la publication de l'indice PCE, meilleur que prévu : la jauge de l'inflation privilégiée de la Fed a progressé modestement de 0,1% en novembre, tout comme l'indice "core". Sur 12 mois, le PCE a progressé de 2,4% (contre 2,3%), mais le marché redoutait 2,5%. Le "Core PCE" est resté inchangé à 2,8%. Les dépenses de consommation des ménages américains ont augmenté de 81,3 milliards de dollars (+0,4% en glissement mensuel) en novembre. L'épargne personnelle s'est élevée à 968,1 milliards de dollars, et le taux d'épargne personnelle — l'épargne personnelle en pourcentage du revenu personnel disponible — était de 4,4% en novembre. Le revenu des ménages américains a augmenté de 71,1 milliards de dollars (+0,3% en glissement mensuel) en novembre, pour un revenu personnel disponible en hausse de 61,1 milliards de dollars (+0,3%).

En Europe, les PMI publiés en début de semaine ont alimenté les inquiétudes concernant la croissance, illustrées par les dernières prévisions de la BCE qui ne table que sur une hausse de 0,2% du PIB de la zone euro au quatrième trimestre.



Marché des changes	27/12/2024	+ Haut	+ Bas	Var,
EUR/USD	1,041	1,043	1,041	0,16%
EUR/JPY	164,45	163,96	163,271	0,54%
EUR/CHF	0,938	0,939	0,936	0,29%
EUR/CAD	1,501	1,496	1,499	0,49%

EUR/XAF=655,957 F CFA

[Cours Euro Dollar, Prix Euro Dollar, Six - Forex 1 EUR/USD SPOT - Boursorama](#)